
2022年度 日本アーカイブズ学会総会議事録

開催状況

同時 2022年 4月 23日 (土)13時～14時 36分

場所等 オンライン開催。Web会議ナービス 吃あm」 を使用 した。

備考  採決にあたつては、Z00111の 「リアクション」機能による意思表示を、拍手による

賛成とみなした。

進行および議事

1 開会宣言 (加藤諭委員、以下司会をつとめる)

2 会長挨拶 (保坂裕興会長)

3 議長選出

・議長立候補者なし。

・司会が関根豊氏を議長に推薦した。これが承認され、関根氏が議長に指名された。

以下の議事は議長のもと行われた。

4定足数確認と総会成立

・正会員は 452名。

定足数はその 10分の 1以上であるので 46名であることを確認した。

・現在の出席正会員 80名、委任状提出正会員 119名。

議長が定定数を満たしていることを確認 し、総会の成立を宣言した。

・書記選出

議長が坂本昭彦・伊藤匠両会員を書記に指名 した。

5 議事

(1)2021年度事業報告 (案)(宮間純―事務局長)

(2)2021年度決算 (案)(鈴木直樹委員)

(3)2021年 度会計監査報告 (青木祐一監事)

・上記 (1)～ (3)は、総会資料 (資料■)・ (資料 2)・ (資料 3)によリー括して報告

された。

・ (3)において、青木監事より適切に執行されている旨報告された。

【質疑応答】

(質疑)富田健司氏



学会業務に関して、個人情報保護の問題があるものの、会員間の相互連携や情報交換の活
性化を考える上で、定期的な会員名簿の配布は必要であると考える。委員会の見解を子・]いた
い。

(応答)官間事務局長

さかのばれば、2009年度に会員名簿を作成し、2010年度の大会で配布した例がある。た
だし、この時の名簿は、会員の氏名と所属のみを記載した簡素なものであった。それ以後、
会員名簿は配布していない。個人情報の取扱いに加えて、作業にあたって生じる負担も検討
しなければならないため、作成の可否について即答はできないが、改選後の委員会にて検討
したい。

※質問は、富田氏から事前に寄せられたメールを議長が読み上げた。

・Z∞mの「リアクション」機能による意思表示をもつて賛成多数を議長が確認し、承認
された。

(4)2022年度事業計画 (官間事務局長)

(5)2022年度予算 (鈴木委員)

・上記 (4)～ (5)は、総会資料 (資料 4)・ (資料 5)によリー括 して提案された。

・Z∞mの「リアクション」機能による意思表示をもって賛成多数を議長が確認し、承認
された。

(6)会則第 14条第 1項(4)に基づ〈提案

①提案を議事として取り上げることの承認

・正会員毛塚万里氏・松崎裕子氏よりの提案を総会の議事として正式に取り上げることに
ついて議長から出席者に諮った。審議にあたって議長より以下の説明があった。

提案書 (資料 6)は、会則第 14条第 1項第 4号及び総会運営規程第 6条に基づいて提
出されたものである。提案書は、2022年 3月 8日 に事務局が受領し、同月 15日 開催の委
員会にて受理された。

・Zoomの 「リアクション」機能による意思表示をもつて賛成多数を議長が確認し、提案
を議事として取り上げることが承認された。
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②提案者からの説明



・松崎裕子氏から、総会資料 (資料 6)および補足資料 α∞mの 「共有」機能により画

面表示)に基づいて提案 (「会員グループ活動の創設に関する提案」)に関する説明があっ

た。

③提案に対する委員会の見解

・本提案に対する委員会の見解について、太田富康副会長から以下の説明があった。

本提案は、会員グループ活動の創設に関する趣旨を示したものであり、実施にあたって

は、要綱等の具体的な検討が必要となる。本提案の趣旨に対して本総会で承認が得られれ

ば、委員会において具体案の検討を進めていきたい。検討の結果は、2023年度の総会に

上程できるよう進めていきたいと考えている。

④出席者からの意見・質問

・議長から出席者に対して、本提案に対する意見・質問がないか確認した。意見・質問は

出されなかった。

⑤提案に対する会長の発言

・採決の前に保坂会長から下記の発言があつた。

委員会では、本提案を前向きに受け止め、時間をかけて慎重に検討していきたいと考え

ている。本総会では、提案の趣旨および改選後の委員会にて具体的な検討を進め、その結

果を2023年度総会に諮ることをご承認いただきたい。

・保坂会長の発言を受けて、Z00mの 「リアクション」機能による意思表示をもって賛成

多数を議長が確認し、提案の趣旨および改選後の委員会にて具体的な検討を進め、その結

果を 2023年度総会に諮ることが承認された。

(7)役員改選 (保坂会長)

・役員選出規程に基づく経緯が報告され、総会資料 (資料 7)の役員改選案が提案された。

・Z00_の 「リアクション」機能による意思表示をもって賛成多数を議長が確認し、承認

された。

・各役員の紹介があった。
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(8)そ の他 (関根議長)



・「(6)会則第 14条第 1項(4)に基づく提案」の他に、会則第 14条第 1項第 4号及び総会運

営規程第 6条による、事前の会員からの提出議案はないことが確認された。

7 その他

(1)2021年度認定登録アーキビス ト (太 田副会長)

・総会資料 (資料 8)に基づき、新たに登録アーキビス トに認定された 3名、更新された

3名 の紹介があった。新規認定者の小川実佳子氏から挨拶があった。

8 閉会宣言 (加藤委員)

闊確老⑤
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6 議事の終了

・議長が、すべての議事の終了を宣言 した。


